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Гости из Китая

Неделю назад наш университет 
посетила делегация из Китая во 
главе с мэром города Хух-Хото и 
ректором Хух-Хотосского профес
сионального института Ли Хуайчжу. 
Гости из Поднебесной ознакомились 
с учебной базой университета, по
сетили музей БГЭУ, встретились с 
китайскими студентами, которые 
обучаются в вузе. Представители 
дружественной Беларуси страны 
провели с руководством БГЭУ пере
говоры о дальнейшем сотрудниче
стве, определили ряд направлений, 
которые будут способствовать углу

блению отношений на взаимовы
годных условиях. Этот визит также 
позволит нашему университету 
расширить контингент студентов 
из Китая, желающих получить у 
нас высшее и последипломное об
разование.

На снимке: слева направо ректор 
Хух-Хотосского профессионального 
института Ли Хуайчжу, первый про

ректор БГЭУ В.В.Садовский( мэр горо
да Хух-Хото Тан Айцзюнь и проректор 

БГЭУ В.А.Хмельницкий.
Фото Н.Сыромаха.

В ректорате
Подведены итоги зимней экзаменационной сессии студен

тов стационара университета. Об основных особенностях 
и принимаемых мерах по дальнейшему совершенствова
нию учебно-воспитательного процесса проинформировал 
ректорат начальник учебно-методического управления 
В. И. Ноздрин-Плотницкий.

Итоги зимней сессии: 
заочное обучение 
требует особого 

внимания
Впервые студенты днев

ной формы обучения на всех 
факультетах экзаменацион
ную сессию сдавали с учетом 
рейтинговой системы оценки 
знаний. Эта форма проверки 
успеваемости студентов досто
верно определила все плюсы и 
минусы системы, слабые места 
для доработки. Абсолютная 
успеваемость по университе
ту составила 92%, что на 4% 
выше уровня прошлого учебно
го года. Самые глубокие знания 
в прошедшую сессию показали 
студенты факультетов эконо
мики и управления торговлей 
(95%), Высшей школы туризма, 
менеджмента, финансов и бан
ковского дела, международных 
бизнес-коммуникаций -  по 
93%. Самая низкая успевае
мость отмечена на факультете 
права (87%) и в Бобруйском 
филиале (88%). В целом за
метно улучшилась абсолют
ная успеваемость студентов

на факультетах менеджмента 
(8%), ФЭУТ, ВШТ и ФФБД (на 
5%). Анализ итогов сессии по 
курсам показывает, что на вто
ром курсе успеваемость самая 
низкая.

Количество студентов ста
ционара, которые учатся толь
ко на «хорошо» и «отлично», 
составляет 59% от общего 
числа. Это достаточно вы
сокий показатель для вуза и 
свидетельствует как о высокой 
квалификации ПГ1С, так и зна
чительном старании студентов. 
На факультетах международ
ных бизнес-коммуникаций и 
маркетинга качество успевае
мости студентов еще выше -  по 
66% от общего числа дневной 
формы обучения. А вот сту
денты Бобруйского филиала и 
факультета финансов и банков
ского дела зимнюю сессию сда
ли хуже других факультетов.

(Окончание на 2-й стр.)

С праздником!
Дню защитников Отечества и 90-летию Вооруженных сил Республики Беларусь посвя

щена была в нашем вузе декада гражданско-патриотических дел «Непобедимая и легендар
ная». Значительная часть мероприятий проходила накануне 23 февраля в музее БГЭУ, на 
факультетах и в общежитиях университета.

В памяти поколений
На протяжении всей недели, 

предшествующей знаменательной 
дате, в музее был организован и 
проведен ряд тематических вечеров- 
встреч студенческой молодежи с ве
теранами ВОВ, воинами-афганцами, 
ветеранами труда университета. 
А на факультетах и в общежитиях 
студенты встречались с предста
вителями Министерства обороны 
Республики Беларусь.

Также студенческие группы 
младших курсов побывали на экс
курсиях в музее истории БГЭУ по 
теме «Они сражались за Родину», а 
на весну запланировано несколько

экскурсионно-туристических поездок 
по местам боевой славы в рамках 
республиканской программы «Жыву 
ў Беларусі і тым ганаруся».

21 февраля в актовом зале со
стоялся праздничный концерт, посвя
щенный Дню защитников Отечества. 
В рамках тематической программы, 
подготовленной студклубом, прошел 
показ документального фильма о 
Вооруженных силах страны, перед 
зрителями выступили ветераны 
ВОВ, действующие офицеры ар
мии, представители студенческих 
молодежных организаций. Особенно 
порадовал зрителей своим мастер

ством исполнения патриотических 
песен времен Великой Отечествен
ной войны народный мужской во
кальный ансамбль профессоров и 
доцентов «Красная гвоздика».

Сегодня же, в канун праздника, 
в ректорате и деканатах пройдет 
торжественное чествование вете
ранов ВОВ, Вооруженных сил РБ 
-  сотрудников и ветеранов БГЭУ. 
Наши мужественные защитники 
будут принимать самые искренние 
поздравления и пожелания от руко
водства, коллег и студентов.

Наш корр.

Объективный отбор
Президент Республики Беларусь подписал Указ № 70, которым внесены дополнения и 

изменения в правила приема в высшие и средние специальные учебные заведения.

Документ устанавливает одина
ковые условия и сокращает сроки 
подачи документов в вузы и ссузы 
на бюджетную и платную формы 
обучения. Исключен внутривузов- 
ский экзамен по предметам, кото
рые включены в централизованное 
тестирование.

Уменьшено число категорий 
абитуриентов, имеющих право на 
внеконкурсное зачисление. Та
кое право сохранено за детьми- 
сиротами и детьми, которые оста
лись без попечения родителей, а 
также за победителями и призерами 
международных и республиканских 
предметных олимпиад, творческих 
конкурсов и фестивалей, спортивных 
соревнований и некоторыми другими 
категориями.

Остальные абитуриенты, кото
рым ранее предоставлялась такая

льгота, будут тем не менее пользо
ваться правом преимущественного 
зачисления при равном количестве 
баллов, набранных на вступитель
ных испытаниях.

Детям-инвалидам, инвалидам I 
и II групп предоставлено право уча
ствовать в конкурсе на заочную или 
вечернюю форму получения высше
го и среднего специального образо
вания за счет средств бюджета.

В конкурсе на получение высше
го образования по специальностям, 
по которым предъявляются особые 
требования к специалистам, имеют 
право участвовать лица, прошедшие 
профессионально-психологическое 
собеседование или тестирование 
в вузах в порядке, установленном 
Министерством образования. Собе
седование либо тестирование будут 
проходить те абитуриенты, которые

поступают по специальности «Госу
дарственное управление», «Госу
дарственное управление и право», 
«Международные отношения», 
«Международное право», «Право
ведение», «Экономическое право», 
«Журналистика», «Международная 
журналистика» и «Таможенное 
дело». Собеседование пройдет в 
вузах до 1 мая.

Определены критерии конкурс
ного отбора для лиц, поступающих 
для получения второго высшего 
образования.

Также внесены изменения и 
дополнения, касающиеся целевого 
набора на специальности сельско
хозяйственного профиля, приема 
в белорусские высшие и средние 
специальные учебные заведения 
иностранных граждан и другие.

Студентки БГЭУ завоевали “серебро”
Белорусские биатлонисты заняли второе место в смешанной эстафете на чемпионате 

мира в Швеции. Эта новая неолимпийская дисциплина включает два женских этапа по б км 
плюс два мужских по 7,5 км.

Программа первенства планеты завершилась женской эстафетой 4x6км, в которой 
белорусские биатлонистки (Людмила Калинчик, Дарья Домрачева, Ольга Назарова и Ольга 
Кудряшова) заняли 5-е место.

В числе четверки стреляющих 
лыжников были и наши студент
ки -  Людмила Калинчик и Дарья 
Домрачева, Во многом благодаря 
их стараниям на лыжне и меткой 
стрельбе белорусская команда за
воевала «серебро» в Эстерсунде. 
Последний раз такой повод для 
радости на чемпионатах мира наши 
биатлонисты дарили нам в 2005 
году в австрийском Хохфильцене. 
В женской эстафете белоруски 
Е.Иванова, О.Назарова, ЯАнанько и 
Е.Зубрилова стали третьими. А вот 
для Дарьи Домрачевой «серебро» 
Эстерсунда стало первой в жизни 
наградой на соревнованиях такого 
уровня.

Сегодня нашу спортсменку счи
тают одной из самых перспективных 
биатлонисток Беларуси. В прошлом 
году Даша выиграла золото на 
чемпионате Европы в Болгарии и в 
нынешнем сезоне на этапах Кубка 
мира показывала лучшие результаты 
среди членов национальной сбор
ной. В рейтинге всех выступлений

она осталась на 25 позиции среди 
всех участниц мирового уровня. 
Такой шаг вперед Д.Домрачева 
сделала буквально за последние 
несколько лет. Еще будучи юни- 
оркой и студенткой первого курса 
факультета ВШТ, девушка на лыжне 
показала свой бойцовский характер. 
В спринтерских гонках ей не было 
равных, а вот стрельба на рубеже 
часто подводила. Приходилось на
кручивать дополнительные круги 
и терять драгоценные секунды на 
финише.

Сейчас, по словам главного тре
нера национальной сборной, Даша 
значительно подтянула «стрельби
ща» (почти все межсезонье упраж
нялась в Раубичах) и на нынешнем 
чемпионате мира все реже посылает 
выстрелы из винтовки в «молоко». А 
сами лыжи для спортсменки всегда 
были главными. Лыжными гонками 
под руководством отца девушка ста
ла заниматься в Ханты-Мансийске, 
где училась в школе. Родом она 
из Минска, поэтому и вернулась

в Беларусь, поступила в БГЭУ и 
своей страсти к лыжным гонкам не 
изменяет. Правда, пришлось пере
квалифицироваться в биатлонистки 
и начать новую спортивную карьеру 
с нуля. Первые ее выступления на 
соревнованиях порадовали трене
ра и обнадежили спортсменку. На 
дистанциях она боролась с имени
тыми соперницами до последних 
мгновений и выкладывалась изо 
всех сил. Первое золото взрослого 
чемпионата белорусская юниорка 
добыла в трудной борьбе, но не за
гордилась. По ее словам, главные 
награды -  впереди.

-- Я пока не воспринимаю свои 
награды, как нечто слишком важ
ное для себя, - сказала в одном из 
интервью журналистам Дарья. -  До
вольной останусь только тогда, когда 
завоюю несколько олимпийских 
наград. Считаю, что только тогда 
спортсмен достигает своей цели. Так 
что, главные спортивные вершины у 
меня еще впереди.

(Окончание на 4-й стр.)



Только-только завершилась зимняя экзаменационная сессия. Еще не остыли впечатления 
о ней, студенты между собой еще и еще раз обсуждают оценки, полученные на экзаменах 
и делятся бесценным «боевым» опытом с младшими «коллегами», которым предстоит 
сдавать те же испытания через год.

Еще раз о сессии... И не только

В ректорате
(Окончание, Начало на 1-й стр.) 

Здесь качество учебы студен
тов оценено преподавателями 
в 45 и 49%.

Радует тот факт, что перво
курсники, несмотря на нов
шество рейтинговой системы 
оценки знаний, показали абсо
лютную успеваемость не хуже 
общеуниверситетского пока
зателя. Она составила 93,6%, 
а на факультетах экономики и 
управления торговлей, права и 
ВШТ и того выше. Как и в преж
ние годы студенты-бюджетники 
учатся лучше «платников». 
Успеваемость медалистов- 
первокурсников достаточно 
высокая -98,5% , причем 79,8% 
из них сдали экзамены только 
на «хорошо» и «отлично».

С туд енты -заочники , как 
правило, в показателях успе
ваемости несколько отстают 
от «дневников». Из 15443 сту
дентов данной формы обу
чения зимнюю сессию сда
ли без задолженностей 8251 
человек (53,4% ), получили 
неудовлетворительные оценки 
3840 человек (25%), 18% от 
общего числа студентов не 
явились для сдачи отдельных 
экзаменов. Эти факты застав
ляют задуматься деканаты и 
усилить учебную дисциплину 
студентов-заочников. Жестче 
спрашивать с них за отношение 
к учебе и итоговые показатели 
обучения в семестре (результа
ты промежуточной аттестации), 
чтобы оперативно выявлять 
отстающих и оказывать им ме
тодическую помощь со стороны 
кафедр.

Ректорат поручил декана
там и кафедрам проанализи
ровать итоги прошедшей сес
сии и оценить эффективность 
рейтинговой системы оценки 
знаний на успеваемость сту-

По его словам, еще в 2007 
году в правительство Белару
си было направлено письмо с 
просьбой профинансировать 
создание данной программы. 
«Деньги в размере Вг150 млн, 
уже поступили, - сказал он. Пла
нируется, что «Антиплагиат» бу
дет автоматически сравнивать 
научные работы соискателей 
ученых степеней с уже суще
ствующими работами, опубли
кованными в СМИ. Окончатель
ные сроки создания программы 
еще не утверждены, однако 
Анатолий Афанасьев считает, 
что даже информация о разра
ботке такой программы должна 
повысить ответственность со
искателей ученых степеней и 
их научных руководителей при

дентов факультетов.
Определить слабые места 

нововведения и внести в УМУ 
предлож ения и замечания 
по его усовершенствованию. 
Ш ире внедрять в учебны й 
процесс передовые методики 
преподавания дисциплин от
дельными педагогами, кото
рые существенно влияют на 
успеваемость студентов. Также 
руководство факультетов долж
но более пристально обратить 
внимание на успеваемость 
студентов-заочников, потребо
вать от преподавателей, рабо
тающих с этим контингентом, 
ответственности за конечный 
результат обучения.

Также на ректорате был 
засл уш ан и обсуж ден д о 
клад директора ИПК и ПЭК 
Л.Ф.Киндрука о работе данного 
подразделения. Объединение 
в структуре ИПК и ПЭК под
разделений, занимающихся 
вопросами переподготовки и 
повышения квалификации ка
дров, позволило университету 
проводить единую политику по 
разработке новых направлений 
деятельности и привлечению 
слуш ателей. Эти меры по
зволили Институту работать 
рентабельно и привлекать к 
обучению и переподготовке 
квалифицированных специали
стов и преподавателей. Также 
за последний год силами со
трудников Института значи
тельно расш ирено учебно
методическое обеспечение 
образовательного процесса. В 
планах ИПК и ПЭК дальнейшее 
повышение качества обучения 
и рост остепененности кадро
вого состава.

Наш корр .

написании научных работ.
Анатолий Афанасьев также 

напомнил, что ВАК обращает 
особое внимание на исполь
зование в научных работах 
мыслей других авторов без 
ссылки на них. Всего за 2007 
год комиссия выявила три слу
чая плагиата. Кстати, согласно 
существующим правилам ав
тор, уличенный в плагиате, в 
течение пяти лет после этого 
не имеет права на повторную 
защиту своей работы.

Ш и т в у ;  Примечательно, 
что в России уже несколько лет 
работает бесплатная онлайно
вая система проверки текстов 
на наличие заимствований 
Antiplagiat.ru.

В целом эта сессия была по
хожей на десятки предыдущих, но в 
каждой группе, каждому отдельному 
студенту она запомнится чем-то 
своим, особенным. А если говорить 
объективно, то на некоторых фа
культетах зимняя сессия в этом году 
отличалась тем, что впервые прохо
дила с учетом рейтинговой системы 
оценки знаний. Как это повлияло 
на успеваемость в семестре и на

экзаменационные оценки студентов 
конкретной группы, довольны ли они 
нововведением? Об этом рассказа
ла нам староста группы ДЭУ 4 курса 
УЭФ Елена Алистрова.

-  Минувшая сессия подкинула 
студентам некоторых факультетов, в 
том числе и УЭФ, сюрприз -  впервые 
на учетно-экономическом факуль
тете была опробована рейтинговая 
система знаний студентов. Теперь 
при сдаче экзамена полностью учи
тывается работа студента в течение 
семестра, на экзаменационный балл 
влияют оценки, полученные ранее. 
Однако, поскольку на протяжении 
всех лет учебы студенты группы ДЭУ 
отличаются от остальных групп на по
токе более высокой успеваемостью 
и активной работой на семинарских 
занятиях во время семестра, итого
вая экзаменационная оценка ни для 
кого не стала неожиданностью. Если 
студент регулярно посещал занятия 
и не имеет пропусков без уважи
тельных причин, если он регулярно 
готовился и работал на семинаре, то 
его текущие оценки лишь подкрепят, 
а может быть, и повысят оценку за 
экзамен. Минусом рейтинговой си
стемы студенты называют тот факт, 
что если в течение семестра оценки 
были средними, а на экзамене от
ветил на «10», то все равно в зачетку 
поставят не высший бал, а средний, 
с учетом оценок, полученных за
ранее. Но таким образом система

стимулирует студентов к регулярной, 
постоянной подготовке к занятиям. 
Одноразовый мозговой штурм в 
ночь перед испытанием лентяям и 
прогульщикам больше не поможет. 
Хочешь отличную оценку -  учись во 
время семестра, -  говорит Елена.

Группа ДЭУ по итогам минувшей 
сессии в очередной раз оказалась 
лучшей на потоке. Из 25 человек 
5 -6 - практически круглые отличники.

Но и остальные студенты стараются 
не отставать, оценки ниже шести 
баллов нету ни в одной зачетке! 
Может быть и потому, что в студен
ческой группе только один парень, 
остальные девушки, а они традици
онно отличаются особым усердием 
в учебе, терпением, усидчивостью. 
Уже которую сессию подряд на 
«9» и «10» сдают Е.Алистрова,
А.Гайченя, Т.Гасанова, Н.Малаш, 
О.Черепочевич и на них равняется 
вся группа.

Э та  с е с с и я , по с л о в а м  
Е.Алистровой, была довольно слож
ной -  одна курсовая работа и три 
серьезных экзамена. Однако не 
допущенных к сессии студентов или 
«пересдач» не было. Как и раньше, 
группа показала стабильный поло
жительный результат и подтвердила 
звание лучшей на потоке.

На отличные показатели в учебе, 
по словам самих студентов, влияет и 
благоприятная психологическая ат
мосфера в коллективе, для создания 
которой одногруппники приложили 
немало усилий. Как это часто бывает, 
немалую роль при этом играет обще
ственный лидер -  староста. Елена 
Алистрова признается, что сначала 
ей было немного сложно справлять
ся со своими обязанностями, так как 
она не живет в общежитии, и поэтому 
поначалу меньше общалась с одно
группниками вне университетской 
аудитории, в неформальной обста

новке. Но со временем отношения 
наладились, теперь Елена успешно 
организует участие одногруппников в 
научно-практических конференциях, 
фестивалях, конкурсах плакатов, на 
собственном примере показывая 
все плюсы активной общественной 
позиции в жизни факультета и уни
верситета.

При этом Е.Алистрова старается 
быть демократичной, но достаточно

строгой старостой, объективно и с 
пониманием относится ко всем труд
ностям и проблемам, возникающим 
в коллективе.

Студенты группы ДЭУ постоянно 
участвуют в различных мероприяти
ях -  научных конференциях, фести
вале «Студенческая весна» и других 
конкурсах, представляют свои рабо
ты на конкурс плакатов, не остаются 
в стороне и от общественной жизни 
в общежитии. При этом их старания 
не единожды были отмечены дипло
мами, грамотами и благодарностями 
со стороны руководства факульте
та. Почти у каждого студента есть 
какое-либо увлечение помимо уче
бы -  рисование, написание стихов, 
танцы, занятие аэробикой, дзюдо, 
футболом и другими видами спорта, 
увлечение туризмом. Нередко вся 
группа собирается вместе, чтобы 
посетить новую выставку, сходить в 
театр, музей, съездить на экскурсию, 
например по старинным замкам 
Беларуси. Совместное время прово
ждение еще больше сплачивает кол
лектив, делает студенческую жизнь 
более разнообразной и интересной. 
А полноценный отдых, уверены 
студенты, помогает собрать силы 
и вдохновляет на новые победы и 
достижения в учебе.

Г.Соколовская.
Фото автора.

На снимке: лучшие студенты 
группы ДЭУ.

Антиплагиат
Высшая аттестационная комиссия Беларуси планирует 

создать компьютерную программу «Антиплагиат» для ана
лиза научных работ, сообщил на пресс-конференции в Минске 
председатель комиссии Анатолий Афанасьев.

На очередном заседании ректората был рассмотрен 
весьма актуальный на сегодняшний день вопрос -  состояние 
здоровья, медицинское обслуживание, оздоровление и форми
рование у студентов принципов здорового образа жизни.

Здоровье
Председатель первичной про

фсоюзной организации студентов 
М.Барейша рассказал о том, как 
профком содействует оздоровле
нию молодежи, обучающейся в уни
верситете. За минувший год, к при
меру, в санатории-профилактории 
вуза получили оздоровление и 
профилактическое лечение 1354 
студента, на базе отдыха «Эконо

мист» - 126 человек, в пансионате 
отдыха в Крыму - 126. По словам 
вы ступаю щ его, возм ож ностью  
оздоровиться воспользовались 
все желающие. И это наиболее 
высокий показатель среди вузов 
столицы.

Вопросами формирования у 
студентов принципов здорового 
образа жизни занимаются в вузе

также управление по работе с мо
лодежью и воспитательной работе, 
каф едра ф изической культуры 
и спорта, спортклуб, социально
психологическая служба, студен
ческий клуб. Этими службами 
проводится немало тематических 
мероприятий, которые должны по
мочь студенту не только заполнить 
полезным свое свободное время, 
но и настроить его на позитивное 
отношение к своему здоровью. 
Только спортивных мероприятий, 
в которых приняли участие 3890 
студентов, в минувшем учебном

году было 67. Поданным соцопро- 
сов, 75% студентов университета 
постоянно или периодически за
нимаются спортом.

И все-таки профилактическая, 
просветительская работа с моло
дежью дает недостаточно высокий 
эффект. В прошлом году отмечал
ся, хоть и незначительный, рост за
болеваемости. Было зарегистриро
вано 3662 случая заболеваемости 
с временной утратой трудоспособ

ности (40,5 случая на 100 чел.), что 
на 14,7% выше чем в 2006 году. 8 
студентам были рекомендованы 
академические отпуска. Судя по 
статистике, рост заболеваемости 
студентов вуза год от года растет. 
Как один из негативных факторов, 
влияющих на состояние здоровья 
молодежи, отмечено курение и 
малоактивный образ жизни. Даже с 
вводом в строй нового спортивного 
комплекса студенты заниматься
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т - 23 - День защитников Отечества
Накануне Дня защитника Отечества в нашем вузе пройдет ряд 

мероприятий, посвященных 90-летию Вооруженных сил Республики 
Беларусь. Концерт, тематические вечера, чествование ветеранов 
Великой Отечественной войны и вооруженных сил РБ -  в центре 
всех этих событий будут наши уважаемые защитники родины, 
ветераны и сотрудники БГЭУ. Но не только накануне 23 февраля, а 
и в течение всего года ректорат, профсоюзная организация вуза, 
БРСМ и Совет ветеранов университета проявляют внимание и 
заботу о ветеранах.

Бывших военных не бывает
Немалая часть организационной работы при этом ложится на плечи председателя 

Совета ветеранов Василия Семеновича Поташенка. Василий Семенович сам в про
шлом военный, сейчас полковник запаса, военной службе отдал 32 года. Начинал со 
службы в армии в качестве рядового солдата, потом учился в Ульяновском высшем 
танковом училище, служил в Белорусском военном округе. Прошел путь от началь
ника взвода до начальника штаба полка, а затем командовал и танковым полком. На 
три года был послан в специальную командировку в Сирию, участвовал в военных 
действиях.

После возвращения в Беларусь служил в должности начальника отделения 
управления боевой подготовки -  организовывал и контролировал подготовку воен
нослужащих.

После увольнения в запас в конце 1992 года пришел работать в наш университет, 
до сегодняшнего дня заведует учебными мастерскими.

Помимо основной трудовой деятельности, Василий Семенович активно уча
ствует в общественной жизни вуза. На протяжении уже нескольких лет он является 
председателем Совета ветеранов. Среди членов этой общественной организации 
-  260 человек, не только ветераны ВОВ, но и малолетние узники концлагерей, вете-

сил, ветераны 
стоянно оказы- 
ная поддержка 
ководства вуза, 
чи, праздничные 
совета регулярно 
дентами в музее 
тах, участвую т 
патриотической 
работе.
года есть несколь- 
ветеран не бывает 
руководства вуза 
диции, всем его 
ся материальная 
жилых людей (1 
год, а также для 
ся праздничная 
ма. А участников 
цлагерей (их в 

з День защитников 
эти дни некоторые

раны вооруженных 
труда. Всем им по- 
вается материаль- 
при содействии ру- 
организуются встре- 
вечера. Ветераны 
встречаются со сту- 
БГЭУ, на факульте- 
в о б щ е с т в е н н о - 
и воспитательной

На протяжении 
ко дат, когда ни один 
отделен вниманием 
и Совета. По тра- 
членам оказывает- 
помощь в День по- 
октября) и на Новый 
них организовывает- 
концертная програм- 
ВОВ и узников кон-
университете осталось всего 45 человек) чествуют, конечно же 
Отечества 23 февраля и в День Победы 9 мая. По традиции, і 
ветераны приходят в университет на встречу со студентами 1 курса, рассказывают им 
о войне, об участии в военных действиях, о том, как встречали светлый день Победы и 
заново возрождали поспевоенную Беларусь. В этом году также накануне 23 февраля 
планируется проведение тематического вечера-встречи студенческой молодежи с 
ветеранами войны и труда в музее университета.

Совет ветеранов вуза совместно с БРСМ занимается еще и организацией шефской 
помощи. Студенты регулярно навещают подшефных ветеранов, поздравляют с празд
никами, помогают им по хозяйству (моют окна, убирают в квартире), рассказывают о 
последних новостях из жизни университета.

Василий Семенович, как никто другой, понимает важность деятельности Совета 
ветеранов вуза, ведь он сам военный в прошлом. С помощью этой организации 
осуществляется взаимосвязь старшего поколения с руководством университета, 
общественными организациями, студенчеством. И все члены совета уважают своего 
председателя, охотно откликаются на его просьбы, при необходимости обращаются 
за помощью. В.С.Поташенок считает, что руководить такого рода организациями 
должен только человек, сам прошедший военную службу и знающий все ее особен
ности и сложности.

Но деятельность на посту председателя Совета ветеранов -  это общественная 
нагрузка. А основная работа Василия Ивановича -  в качестве заведующего учебны
ми мастерскими. Специалисты мастерских обслуживают и ремонтируют почти всю 
бытовую технику университета, в том числе оборудование в учебных лабораториях, 
лингафонных классах, на кафедрах, в других структурных подразделениях. Здесь же, 
в мастерских, занимаются списанием техники, отслужившей свой срок, и изъятием из 
нее драгоценных металлов с их последующей сдачей государству. Работа ответствен
ная, тем более, что заведующему нужно вести и соответствующую документацию, 
но интересная. Думается, что не только Василию Ивановичу, но и многим другим 
мужчинам нравится разбирать сломавшуюся технику, находить и исправлять поломку, 
давая вещи право на вторую жизнь.

У людей, имевших продолжительное время отношение к военной службе, выра
батывается особая манера поведения, разговора. Они точны в своих высказываниях, 
довольно лаконичны, дисциплинированы. Военная выправка, заложенная когда-то, 
остается в них даже спустя много лет. Правильно кем-то подмечено: бывших военных 
не бывает. Для них -  военнослужащих в прошлом, а сейчас бойцов трудового фронта 
(а среди них 23 ветерана Вооруженных сил, работающие сегодня в БГЭУ), в День за
щитников Отечества -  особые поздравления и пожелания всего наилучшего.

Наш корр. На снимке: В.И.Поташенок. Фото автора.

К 75-летию БГЭУ
«Не покривлю душой, сказав, что память о Великой Отечественной по-прежнему 

занимает в судьбах людей моего поколения одно из главных мест. Она щемит сердце 
воспоминаниями о погибших сверстниках и невидимыми нитями надежды связывает 
нас с теперешним молодым поколением, в котором мы пытаемся увидеть столь 
дорогие нам черты и характеры довоенной эпохи», — писал когда-то Афанасий Геор- 
гиевич Завьялков, ветеран Великой Отечественной войны, инвалид войны, заслужен
ный деятель науки Беларуси, доктор экономических наук, профессор. Это чувство 
сожаления о юности, искореженной войной, о том безусом, романтичном мальчике, 
которому хотелось любить, учиться, строить планы на будущее, а не стрелять, 
Афанасий Георгиевич пронес через всю жизнь.

Фронтовик, ученый, педагог
Афанасий Завьялков 

родился 22 августа 1922 
года в селе М енщ иково 
Половинского района Кур
ганской области. Родители 
занимались сельским хо
зяйством, брались за любой 
труд, чтобы прокормить 
детей. Любовь к земле, 
трудолюбие, чувство от
ветственности у Афанасия 
Георгиевича от них. Только 
ему не хотелось повто
рять жизнь родителей, и, по 
природе любознательный, 
восприимчивый ко всему 
новому, Завьялков решил 
обязательно выучиться. Но 
солнечным июньским днем
1941 года началась война.

«Многие мои сверстни
ки в первые дни войны 
попали в окопы или по на
правлениям военкоматов 
отправились в военные 
училища, где их по сокра
щенной программе учили 
военной науке», — вспоми
нал ветеран. Его встреча 
с войной произошла по 
второму варианту: в мае
1942 года выпускник Дне
пропетровского Краснозна
менного артиллерийского 
училищ а Аф анасий За
вьялков отбыл на фронт. Но 
боевое крещение молодой 
лейтенант принял только 
в августе, подо Ржевом. 
Он командовал противо
танковой артиллерийской 
батареей 711 -го стрелкового 
полка 215-й дивизии.

Было много ож есто
ченных боев с пехотой и 
танками противника — за 
Ярцев, Смоленск, Оршу. А 
в 1944 году для капитана 
Афанасия Завьялкова на
ступило последнее сраже
ние в местечке Замосточье 
под Витебском. В бою за 
безымянную высоту, каких 
не счесть на дорогах войны, 
его ранило. Больше года 
спасали врачи его жизнь. 
Менялись госпитали, шесть 
операций следовали одна 
за другой. Родные получа
ли утешительные письма: 
жив, мол, и здоров, скучаю 
о доме, ждите скорейшего 
возвращения.

В Бакчар, где жила се
мья, Афанасий приехал в 
победном мае. На груди 
— ордена Отечественной 
войны І степени и Красной 
Звезды, шесть медалей.

Некоторое время он 
за в е д о в а л  ку л ь ту р н о -

дороже денег
спортом в свободное от учебы вре
мя больше не стали. Как следствие, 
высокий процент заболеваемости 
ОРВИ и гриппом -83,8%  от обще
го числа. На диспансерном учете 
у специалистов всех профилей в 
33-й поликлинике наблюдается 515 
иногородних студентов, в том числе 
75 -  инвалиды.

В числе негативных явлений, 
влияющих на рост заболеваемости 
студентов вуза, М.Барейша также

назвал присутствие на занятиях 
больных, которые распространяют 
вирусные инфекции в аудиториях. 
Недостаточен по времени перерыв 
между сменами, чтобы студенты 
могли пообедать и проветрить 
аудитории. Эти же нарекания вы
сказывают эпидемиологические 
службы при санитарных проверках 
корпусов.

Заместитель главного врача 
33-й студенческой поликлиники

Л.Н.Кускова, выступая на ректо
рате. отметила, что чаще других 
болеют студенты ФМЭО, ФФБД. 
УЭФ, а также первокурсники. По
следнее явление объясняется тем, 
что первокурсники (имеются в виду 
иногородние студенты), оторвав
шись от дома, плохо адаптируются 
к самостоятельной жизни и часто 
пренебрегаю т нормами своего 
здоровья. Кураторам групп следует 
чаще проводить с ними беседы о 
правильном питании и принципах 
здорового образа жизни.

Наш корр.

просветительным отделом в Бак- 
чарском районе Томской области, а 
в 1946 году поступил в Московский 
государственный экономический

Щ

институт. У каждого человека, осо
бенно в молодости, есть кумир, 
которому хочется подражать. За
вьялков хотел стать похожим на 
своего преподавателя — доцента 
Сергея Ивановича Мерзенева. Он 
закончил институт по специальности 
«Политическая экономия», а там и 
аспирантуру, защитил кандидатскую 
диссертацию. Ему предложили пре
подавательскую работу в Минске. 
Афанасий Георгиевич раздумывал 
недолго, он давно хотел вернуться 
на землю, за которую в войну про
ливал кровь, в которой остались его 
боевые товарищи.

В 1954 году молодой кандидат 
наук приехал в Минск и был принят 
ассистентом на кафедру планирова
ния народного хозяйства БГИНХ им. 
В.В. Куйбышева. Более сорока лет 
он проработал в нашем вузе, был 
старшим преподавателем, заведую
щим кафедрой народнохозяйствен
ного планирования, доцентом кафе
дры экономики промышленности, 
деканом факультета планирования 
народного хозяйства, профессором 
кафедры экономического и соци
ального планирования. Трудовые 
успехи А.ГЗавьялкова отмечены 
Почетными грамотами Верховного 
Совета БССР, присвоением звания 
Заслуженного деятеля науки Бело
русской ССР.

Завьялков длительное время 
изучал особенности плановой систе
мы цен и разрабатывал методологию 
регулирования чистого дохода в 
ценах. Он провел систематизирован
ное исследование во всех аспектах 
— народнохозяйственном, отрас
левом, отдельных предприятий; 
обобщил практику установления 
чистого дохода в ценах и обосновал 
предложения по дальнейшему со
вершенствованию методологии и ме
тодики его планового регулирования. 
Это исследование стало темой его 
докторской диссертации, послужило 
для написания ряда монографий, 
учебных пособий, учебника «Цены 
и ценообразование в СССР» (1976 
г.). Учебник выдержал несколько 
изданий и даже в переводе на ис
панский язык издан на Кубе. 1976 
год стал для Завьялкова особенным: 
ему присвоили степень доктора 
экономических наук и ученое звание 
профессора.

Большая удача, что курс плани
рования народного хозяйства буду
щим плановикам со специализацией 
«Планирование себестоимости и 
цен» читал такой крупный авторитет

в этом вопросе, как А. Г. Завьялков. В 
соавторстве он подготовил учебник 
«Планирование экономического и 
социального развития СССР», на

писал две главы для 
учебника по плани
рованию, изданно
го на языке пушту. 
Афанасий Георгиевич 
участвовал в состав
лении учебного плана 
для этой специально
сти, разработал про
граммы и циклы лек
ций по курсам «Цены 
и ценообразование 

СССР» (его про
грамма послужила 
основой программы 
для экономических 
вузов, утвержденной 
методическим сове
том Минвуза СССР) 
и «Издержки произ

водства». В 70-е годы он руководил 
группой ученых, работавших над 
темой «Определение потребности 
народного хозяйства БССР в спе
циалистах с высшим и средним 
специальным образованием эконо
мического профиля до 1990 года». 
Спустя два десятилетия, выполняя 
государственный заказ, кафедра, ко
торой заведовал Завьялков, провела 
научно-исследовательскую работу 
по теме «Совершенствование пла
нирования и материального стиму
лирования улучшения использова
ния производственных ресурсов в 
отдельных отраслях промышленно
сти БССР». Основные рекомендации 
этого исследования были внедрены 
в практику ценообразования.

Афанасий Завьялков не забыл 
уроков С.И.Мерзенева своего пре
подавателя и старшего товарища, по 
примеру которого он посвятил себя 
науке. И Афанасий Георгиевич не 
жалел времени для учеников. Он 
подготовил 11 кандидатов наук, вы
ступал официальным оппонентом на 
защитах диссертаций (в том числе 
докторских), рецензировал научные 
работы, рефераты.

Неотъемлемой частью его жизни 
была общественная работа — член
ство в различных ученых и методи
ческих советах (БГИНХ, Минвуза и 
Госкомцен БССР и СССР). Он был 
главным редактором межведом
ственного сборника «Экономика и 
организация промышленного про
изводства», занимался рецензиро
ванием докторских и кандидатских 
диссертаций, рукописей учебников, 
авторефератов, руководил студенче
ской научной работой, был лектором 
общества «Знание», часто выступал 
с лекциями на различных предприя
тиях и в учреждениях и всюду встре
чал своих бывших студентов. Они 
сохранили теплые воспоминания о 
профессоре Завьялкове — строгом, 
но чутком; требовательном, но очень 
ответственно относившемся к делу, 
которому он служил, и ожидавшем 
такого же отношения от других. Он 
приветствовал все новое, как за
ведующий кафедрой поощрял про
ведение занятий с использованием 
технических средств обучения, ЭВМ. 
До последних дней своей жизни (он 
умер в 1999 году) Афанасий Геор
гиевич пользовался заслуженным 
авторитетом студентов и препода
вателей университета.

И.Александрова.
На снимке: ветераны БГЭУ.

В центре - А.Г. Завьялков.
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По сложившейся традиции в период, когда студенты- 
очники отдыхают, в спортивных залах БГЭУ проходит 
спартакиада сотрудников университета. В этом году про
грамма спартакиады включала соревнования по шахматам, 
настольному теннису, волейболу, плаванию, мини-футболу, 
бильярду и дартсу. Расширение программы соревнований и 
повышение комфортности привели к росту их массовости: 
более 150 сотрудников вуза приняли в них участие.

Наиболее интересно прошли со
ревнования по волейболу. Семь ко
манд были разбиты на две подгруп
пы. Сильнейшие в своих подгруппах 
выходили в финал и боролись за 
награды. Борьба была весьма напря
женной и эмоциональной. Особенно 
эмоционально реагировала на игро
вые события команда библиотеки. К 
сожалению, это единственное, что 
команда смогла противопоставить 
своим соперникам (приз « За волю 
к победе»).

Упорное соперничество отме
чалось и в игре между командами 
Бобруйского филиала БГЭУ, которую 
возглавлял директор В.Н.Гавриленко 
и ФФБД, лидером которой стала 
Н.Богаревич. Эти команды встреча
лись и в групповом туре, и в финале. 
Преподаватели из Бобруйска про
демонстрировали организованную 
игру и стали уже во второй раз 
чемпионами БГЭУ. ФФБД -- вторые, 
а ИСГО -  третьи.

В настольном теннисе участники 
были разбиты на три группы в соот
ветствии с уровнем подготовленно

онское звание сошлись профессор
В.Ф.Иконников (ФФБД) и доцент 
И.П. Мамыкин (ИСГО). Математика 
оказалась сильнее философии.

В бассейне спорткомплекса 
преподаватели с удовольствием 
боролись за награды по плава
нию. Здесь участники были раз
делены по возрастам. В «млад-

вал ассистент И.Кашанская (ФМ). 
Призовые места заняли преподава
тели кафедры физической культуры 
Е.Лейко и Е.Сетько.

В бильярде приняло участие 
16 мужчин. В полуфинал вышли

Пропаганду здоровья начни с себя
сти. Репутацию сильнейшего тенни
систа экономического университета 
подтвердил (и уже который раз!) до
цент кафедры высшей математики 
Н.В.Денисенко. Второе место занял
А.Дербин (ФП), третье -  С.Бизюк 
(ФМ). Во второй группе победу 
праздновал В.Паращенко (ФЭУТ). 
Вторым стал, обыграв значительно 
более молодых сотрудников, про
фессор РМ .Корсеко, а третьим
-  профессор Е.И.Велесько. Среди 
женщин равных не было «молодой 
бабушке с кафедры информатики» 
Р.Голициной. В командном зачете 
первенствовал УЭФ, второе место 
занял ФЭУТ, третье -  Бобруйский 
филиал.

Соревнования по шахматам со
брали всего 12 участников, часть из 
которых так и не доиграли турнир. 
Но по научному потенциалу эти 
соревнования можно приравнять к 
конференции. В поединке за чемпи

Студентки БГЭУ завоевали “серебро”
(Окончание. Начало на 1-й стр.) Особенно запомнился спортсменке 

в ее короткой пока биографии финский Контиапахти, так как там был ее 
первый юниорский чемпионат мира, на котором она выиграла две золотые 
медали.

Конечно, насыщенная тренировками жизнь Дарьи не позволяет ей с 
полной отдачей постигать будущую профессию. Она учиться заочно, но тем 
не менее с учебными нагрузками справляется. А свою будущую профессию 
активно осваивает на практике: ей довелось побывать почти во всех евро
пейских странах, испытать на себе все прелести туристического бизнеса и 
изучать его особенности изнутри.

Больше всего ей нравится Австрия, но не 
из-за особенностей гостиничного сервиса либо 
других туристических «фишек», а из-за красо
ты природы. Любимый город -  Вена. Возмож
но, потому, что побывала там на католическое 
Рождество: город в иллюминации выглядел 
очень красиво и празднично, да и погода была 
чудесной. А во время летних сборов побывала 
в Венеции, с удовольствием каталась по ее 
каналам, любовалась дворцами дожей. От
дыхает Даша душой только на лоне чистой, 
нетронутой человеком природы. Такие места 
сегодня редкость, но во время сборов даже 
в густо населенной Европе такие чудесные 
уголки еще можно найти.

В Минске девушка особо выделяет те места, где сохранена старина 
и самобытность города, к примеру, Троицкое предместье. По натуре она 
оптимистка, поэтому, когда позволяет время, любит отдыхать в компании, 
потанцевать на дискотеках и даже мечтает прыгнуть с парашютом. Но то 
экзамены в вузе надо сдавать, то сборы на носу, а травма ей там ни к чему. 
Так что мечта осталась пока не осуществленной. Но, как сказала сама де
вушка, все самое интересное еще впереди. В том числе и медали.

А.Петрова.
На снимке: серебряная чемпионка мира Дарья Домрачева.

И стихи, и музыка
Два месяца назад в БГЭУ был объявлен конкурс по созда

нию гимна университета.
В течение этого времени вниманию жюри было представлено несколько 

авторских вариантов главной песни вуза. Авторами произведений являются 
сотрудники и студенты Е.Олейник, Ю.Быкова, Л.Шипиков, Н.Чернявский, 
М.Лазарев, В.Куцелай, А.Шостак, В.Кучер, Т.Глазовская, Э.Носко, всем им 
жюри конкурса выражает благодарность за активное участие. Однако, по 
мнению членов жюри, представленные проекты не отвечают полностью 
всем критериям, описанным в положении о конкурсе.

Поэтому было принято решение о продолжении конкурса в два этапа: 
сначала написание стихов гимна, а затем -  музыки.

Первый этап конкурса по написанию стихотворных произведений прод
лится до 20 октября 2008 года, заявки на участие и конкурсные работы 
подаются в студенческий клуб.

Представляемые на конкурс стихи должны соответствовать требовани
ям, описанным ранее, и по содержанию символически отражать понятия 
«Университет», «Разум», «Интеллект», «Познание», «Студенчество, «На
ука», «Экономика», «Прогресс» и т.д. Текст гимна по форме и содержанию 
должен быть емким и легко ложиться на музыку.

Все организационные вопросы и правила оформления заявок на уча
стие можно уточнить в студклубе.

Наш корр.

шей» группе победил МСМК 
Д.Коптур с результатом 26,2 
сек! Среди 40-летних по
бедил В.Емельянчик (ФП), 
50-летних -  М.Маневский 
(ФФБД). У женщин чемпиона
ми БГЭУ стали О.Платонова 
(О С О Т ), И .Г а й д у к е в и ч  
(ФМ), Е .Платонова (ФМ),
С.Александрова (ФФБД).

В соревнованиях по би
льярду и дартсу все участ
ники боролись на равных. Но 
если в бильярде буквально с 
первых ударов можно было 
выделить лидеров, то в ме
тании дротиков было немало 
сюрпризов. На почетное тре
тье место в упорной борьбе вышел 
декан УЭФ В.Березовский, на второе
-  заведующий кафедрой экономики 
и социологии труда В.Локтев Ну, а 
самым метким стал С.Кастолонов 
(ИСГО). У женщин победу праздно

В.Артемов, Д.Трушин, В.Лабоцкий 
и Р.Карсеко. После поражения 
В Артемов и Р.Карсеко боролись за 
третье место. Профсоюзный лидер 
был удачливее. А чемпионский ти
тул разыграли молодой Д.Трушин и 
более зрелый доцент В.Лабоцкий.

Итоги спартакиады
Лабоцкий подтвердил: опыт бьет 
мастерство. У женщин победи
ла Е.Лейко, «серебро» досталось 
Е.Сетько, а «бронза» - зам. декану 
ФМ Е.Петриченко.

В целом же спартакиада 
прошла на хорошем организацион
ном уровне. Все призеры получили 
грамоты и призы от профкома БГЭУ. 
В общем зачете победу одержали 

сотрудники факультета 
менеджмента, которые 
проявили высокую орга
низованность и достойно 
боролись во всех видах 
программы. Второе место 
заняли сотрудники ИСГО, 
третье -  ФФБД, четвер
тое -  УЭФ. И хотя за
метно активизировалось 
участие преподавателей 
в спортивно-массовой 
работе, следует еще раз 
напомнить: пропаганду 
здорового образа жизни 
надо начинать с личного 
примера.

Е.Кулинкович, 
зав. кафедрой ФКиС, доцент. 

На снимке: команда-победитель 
спартакиады из Бобруйского 

филиала. 
Фото И.Битуса.

В Министерстве образования Республике Беларусь подведены итоги Республиканской 
спартакиады -2007. В общекомандном зачете БГЭУ вновь поднялся на второе место, опере
див основных соперников БГУ и БГУИР.

Вторые на Универсиаде
Год для наших спортсменов 

был весьма успешным. Команды 
БГЭУ выступали в 24 видах спорта. 
Сильнейшими в Беларуси стали 
команды нашего университета по 
армрестлингу (тренер О.А.Шалота) и 
настольному теннису (АЛ.Кириченко, 
А.В.Сазонова). Второе место среди 
вузов заняли команды по волей
болу (Н.О.Богаревич) и гандболу 
(С.Б.Репкин). Следует отметить и 
команду по плаванию. Хотя бассейн 
только вступил в строй, но пловцы 
успели подготовиться и занять чет
вертое место (А.В.Кузьмина). Настоя

щими бойцами себя показали пред
ставители восточных единоборств 
(А.Д.Кожемякин). Они смогли неплохо 
выступить в соревнованиях по кара
тэ, таэквандо и тайскому боксу.

Всего же по итогам выступления 
на республиканской Универсиаде 
наши студенты набрали 970 очков. Но 
еще 284 очка принесли сильнейшие 
спортсмены БГЭУ на международной 
арене. Лидерами этого года стали 
биатлонистки Людмила Ананько и 
Дарья Домрачева, Надежда Скар- 
дина и Людмила Калинчик, которые 
успешно выступали на 23 Всемирной

универсиаде, на Чемпионатах мира и 
Европы. Традиционно сильно на Чем
пионатах мира и Европы выглядели 
борцы -  Андрей Казусенок, Юлия 
Борисик, Екатерина Разумова, Игорь 
Седой и Марина Жарская. Медали 
и дополнительные очки, завоеван
ные на крупнейших соревнованиях 
позволили войти экономическому 
университету на вторую позицию 
Республиканской универсиады, с чем 
хочется поздравить всех студентов, 
выступавших в составе сборных 
команд за честь БГЭУ.

Наш корр.

«Зимняя школа» журналистики
С 15 по 17 февраля в СОК «Бригантина» БГУ прошел международный выездной образователь

ный семинар для редколлегий студенческих газет «Зимняя школа студенческой журналистики». 
На три дня учениками школы стали около 150 участников со всех уголков Беларуси, а также из 
России и Украины. БГЭУ на семинаре представляли специалист редакционного персонала редакции 
газеты «Экономист» Г.Соколовская и координатор проекта «Студвестник» студентка 4 курса 
УЭФ Н.Якубович. По итогам конкурса студенческих газет «Экономист» был награжден дипломом 
за третье место в номинации «Лучшее отражение студенческой жизни».

Программа семинара оказалась очень насыщенной и интересной. Студенты и сотрудники студенческих газет посетили 
пять обязательных секций и две по выбору, на которых известные белорусские журналисты и преподаватели факультета 
журналистики БГУ поделились с ними секретами профессионального мастерства, указали на характерные ошибки, прису
щие вузовским газетам, и рассказали, как их можно исправить, прочитали лекции о перспективах развития журналистики в 
целом. Секции по выбору участники посещали в соответствии со своими интересами -  кому-то было интересно обменяться 
опытом на круглом столе редакторов студенческих газет, а кто-то с удовольствием посетил мастер-класс Ю.Иванова по 
профессиональной фотографии.

Среди почетных гостей пресс-конференции, которая состоялась на второй день работы семинара, присутствовали ректор 
БГУ В.И.Стражев, главный редактор «Советской Беларуси» П.И.Якубович и другие официальные лица. Участники «Зимней 
школы» смогли задать гостям несколько десятков интересующих их вопросов и получили компетентные ответы. Второй день 
работы семинара завершился мастер-классами представителей известных белорусских СМИ -  ведущей программы «До- 
брай раніцы, Беларусь» Светланы Боровской, ведущего программы «Новости спорта на ОНТ» Арташеса Антоняна, ви-джея 
и журналиста 1-го музыкального канала Кати Пытлевой, ведущего ди-джея «Радиус-FM» Анны Гордеевой и других.

Для учебы в «Зимней школе» слушатели семинара были разделены на 15 групп -  редакций, каждая из которых должна 
была подготовить и издать конкурсный номер газеты. Итоги ролевой игры «Бригантина: срочно в номер!» подводились в за
вершение семинара. Дипломами были отмечены лучшие студенческие газеты и конкурсные газеты, победившие в ролевой 
игре.

Три дня, проведенные в «Бригантине», каждому участнику дали массу полезной и интересной информации, позволили 
обменяться опытом с коллегами из других вузов. Хотелось бы надеяться, что благодаря этому молодежная пресса станет 
более интересной, информативной, улучшит свой дизайн и разнообразит тематику материалов.

Наш корр.

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

Объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

Доцента кафедры бюджета и финансов ВЭД;
Ст.преподавателей кафедр: немецкого языка; романских языков;
Преподавателей кафедр: немецкого языка; межкультурной экономической коммуникации ■ 
Ассистента кафедры логистики и ценовой политики.

2 ед.;

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования объявления. Документы присылать на адрес: 
220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 1х 
меркаванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання рэ- 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
намовеарыпнала.____________
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НАШ 220070,
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